

Titre : Développer une offre en soins personnalisée en fin de vie, en structurant le recueil de données infirmier.

Auteur : Biselx Frédéric / Infirmier clinicien / Réseau Santé Valais, Hôpital de Martigny, Unité de Soins Palliatifs / [Frederic.Biselx@rsv-gnw.ch](mailto:Frederic.Biselx@rsv-gnw.ch)

Résumé :

Les soins palliatifs ont pour but de valoriser le temps qui reste à vivre par le maintien de la meilleure qualité de vie possible. Comment dès lors identifier les besoins et les attentes du patient et de son entourage ?

Pour bâtir le projet je me suis appuyé sur trois concepts : le recueil de données (élément de la démarche de soins), l'adaptation et la qualité de vie.

De la revue de la littérature et des contacts avec d'autres unités de soins palliatifs ont émergés des éléments spécifiques à l'anamnèse infirmière en soins palliatifs, ce qui a permis d'élaborer des conditions cadres et un outil adapté aux besoins de notre unité.

Cet outil fixe une trame pour l'entretien d'entrée. Il permet d'optimiser les informations nécessaires à l'élaboration de l'offre en soins. Le dossier patient est mieux rempli, les informations recueillies sont identifiables, car les différentes rubriques ont été clairement définies.

Une anamnèse de qualité fait que les patients se sentent respectés. La disponibilité lors du recueil de données sécurise et facilite l'adaptation, l'anxiété des patients et des familles diminue. Quand les besoins sont entendus, il y a une amélioration du bien-être physique et psychique, ce qui est rassurant pour les proches.

Ce projet a permis d'exercer une méthodologie, de proposer des améliorations et de construire mon nouveau rôle de clinicien.

Mots clés : soins palliatifs, démarche de soins, recueil de données.